

KULTUR

Egon Hofmann, der Letzte seiner Art

Von Peter Grubmüller 24. Januar 2020 00:04 Uhr



Bild: Thomas Hackl

Ausstellung: "Künstler, Industrieller, Kosmopolit" im Linzer Stadtmuseum Nordico.



LESEDAUER ETWA 1 MIN

Es gibt kein Jubeldatum, an das die gestern eröffnete Ausstellung über Leben und Werk des Linzer Künstlers Egon Hofmann (1884–1972) anzubinden ist. Nein, die Chefin des Linzer Stadtmuseums Nordico, Andrea Bina, lässt mit dieser Schau neben der Verquickung von Stadt-, Wirtschafts- und unmittelbarer Kunstgeschichte ein gesellschaftspolitisches Statement ins Freie: Menschen vom Schlag Hofmanns gibt es heute nicht mehr.

Er war alles in einem: weltoffener Künstler, engagierter Industrieller und großzügiger Mäzen. Sein Großvater Adolf Hofmann (1819–1897) hatte sich einst aus Böhmen kommend in Linz niedergelassen und eröffnete in der Pfarrgasse einen Tuchwarenladen samt Greißlerei. Egon Hofmanns Vaters Richard erweiterte das Geschäft um eine gedeihende Mühle in Kleinmünchen, 1888 kam das Zementwerk in Kirchdorf dazu, das der Familie üppigen Wohlstand bescherte.

Das alles wollte Egon Hofmann nicht. Er hatte von seiner Mutter Agathe das künstlerische Talent geerbt und handelte sich nach der Matura die Erlaubnis aus, in Stuttgart und Dresden Kunst zu studieren. Er gründete unter anderem die Linzer Künstlervereinigung MAERZ, reiste durch die Welt, machte sich als Bergsportler einen Namen und malte – zunächst beeinflusst von Cezanne, später von Hodler – an den entlegensten Orten. Und wäre nicht sein Bruder Adolf, der die Geschäfte der Familie leitete, 1934 überraschend gestorben, das Leben hätte so weitergehen können. Egon Hofmann übernahm das Unternehmen und balancierte mit großem Fleiß sowohl alles Unternehmerische wie

auch seine eigene künstlerische Entwicklung. Er förderte Künstlerkollegen, ließ mit dem "Kulturring der Wirtschaft OÖ" das nach ihm benannte Atelierhaus bauen (Im Dörfel 3) und setzte in Linz künstlerische wie kulturelle Impulse.

All diesen Spuren Hofmanns geht das Nordico historisch wie künstlerisch detailliert nach. Von der Familiengeschichte über seine Holzschnittarbeiten (mit Werkstatt zum Ausprobieren) und Stillleben bis zu einem üppigen Gemäldeschatz von Hofmanns größter Leidenschaft: den Bergen.

Es stimmt, Menschen wie Hofmann gibt es nicht mehr. Aber möglicherweise stiftet diese Ausstellung neue Lebensentwürfe an.

>>> **Linzer Stadtmuseum Nordico: "Egon Hofmann-Linz, Künstler, Industrieller, Kosmopolit"**, bis 26. April, Di-So 10-18 Uhr, Do 10-21 Uhr. **Katalog:** Verlag Pustet, 296 Seiten, 29 Euro.

MEHR AUS KULTUR

"Brexit ist fast eine Religion geworden"



Jodie Foster dreht Film über den Raub der Mona Lisa



Herr Maurer und sein "Denkgatsch"



"Ort der Vielfalt und der Widersprüche"



ARTIKEL VON

Peter Grubmüller 

 p.grubmueller@nachrichten.at



Das könnte Sie auch interessieren



BEZAHLTE ANZEIGE

[Fotos] Ehemann entdeckt Unglaubliches auf

Fribbla.de



BEZAHLTE ANZEIGE

Der Heilige Gral - nicht nur in der Cannabisbranche

wallstreet-online



BEZAHLTE ANZEIGE

Ein echter all inclusive-Tarif mit Balkonkabinen-

All incluShip



BEZAHLTE ANZEIGE

Bye, Bye Augenringe! Mit dem PERFECT

asambeauty

MEHR SPORT

Muster: Thiem-Trennung nicht in bestem Einvernehmen?

MELBOURNE. Nach nur drei Wochen hat sich Dominic Thiem überraschend

BEZAHLTE ANZEIGE

[Bildergalerie] Das ist das größte Flugzeug der

TrendsCatchers.de

OBERÖSTERREICH

Die Freunde des verurteilten Mörders geben nicht auf

Helmut Stütz' Anwälte unternehmen neuen Anlauf, um seinen Fall noch einmal

WELTSPIEGEL

Coronavirus: Erste Fälle in Europa, massiver Anstieg in China

PARIS. Die neue Lungenkrankheit aus China verbreitet sich weiter und

MEHR SPORT

Das jähe Ende eine Kurzzeit-Beziehung

MELBOURNE. Österreichs Tennis-Star Thiem schickte Muster nach nur 17 Tagen in

OBERÖSTERREICH

Alkoholisierter Probeführerschei nbesitzer fuhr gegen Strommast

FREISTADT. In der Nacht auf Sonntag verursachte ein alkoholisierter 18-Jähriger

WELTSPIEGEL

Familienfest wurde zum Blutbad: Sechs Tote

STUTTGART. Bei Schüssen in einem Haus in Rot am See im Nordosten von Baden-

BEZAHLTE ANZEIGE

[Fotos] Ehefrau behauptet "Das ist nicht mein

Fribbla.de

empfohlen von



0 KOMMENTARE ▾

MEISTGELESEN >

1 Coronavirus - WHO berät über Ausrufung von weltweitem Notstand

📌 | 45 Kommentare

2 Das ist die Flitzerin vom Schladming-Slalom

📌 | 81 Kommentare

3 16 Feuerwehren bei Großbrand in Wolfern im Einsatz

📌

4 Vierte Brandstiftung bei Familie: "Das ist seltsam"

📌 | 8 Kommentare

5 Endlich Schnee: So lang ließ sich der Winter bitten

📌 | 6 Kommentare

6 Pensionist auf Welser Parkplatz überfallen

📌 | 6 Kommentare

7 Djokovic gewann ersten Satz gegen Federer

📌

8 OÖ-Live am Vormittag: WHO denkt über Notstand nach, Giganten-Duell

📌 | 8 Kommentare

9 Fußgängerin wurde von Pkw erfasst und schwer verletzt

📌 | 2 Kommentare

10 Auf schneeglatter Fahrbahn verunglückt

📌 | 3 Kommentare
